

Bicentenarios presenta Perú en la UCLM



Perú, país protagonista de la segunda edición del Programa Bicentenarios.

Siete rectores de prestigiosas universidades peruanas participaron en el Programa Bicentenarios firmándose el convenio con la Alianza Estratégica por el cual 10 estudiantes de Perú cursan estudios de postgrado en la UCLM en el curso 2010-2011.

Tras iniciar su andadura en marzo del 2009 con Ecuador como país invitado, el Programa Bicentenarios en la UCLM encaminó sus pasos hacia su segunda edición en esta ocasión dedicada a Perú y celebrada en el campus de Albacete en mayo de 2010. La vocación iberoamericana de nuestra Universidad brilló con luz propia. Las jornadas, desarrolladas con el apoyo de la Embajada de Perú y de la Comisión Nacional de los Bicentenarios, congregaron a 40 ponentes, 14 de ellos nacionales de Perú, y a un total

de 1398 estudiantes de la UCLM quienes recibieron información y formación sobre el país andino.

La visión de los conferenciantes nos permitió aproximarnos a las nuevas expectativas políticas para el futuro del Perú, a la revisión de su historia pasada, al análisis de su estructura educativa, a la situación de su economía y su tejido empresarial, a la expresión de su cultura plasmada en el arte cinematográfico, la literatura, la pintura, el turismo, el patrimonio o la biodiversidad.

El aprovechamiento académico de la actividad estuvo estrechamente vincu-



Acto de investidura como Doctor Honoris Causa del escritor Mario Vargas Llosa.

lado a la Red de Profesores Colaboradores que triplicó en número a los de la primera edición y que demuestra que son la piedra angular para vertebrar el beneficio para los estudiantes de estas iniciativas. Finalmente, un total de 38 profesores de los cuatro campus de la UCLM y de todas las áreas del conocimiento, generaron actividades concretas en sus asignaturas asociadas a conferencias del Programa, llegando a movilizar globalmente a través de sus propuestas curriculares a casi mil cua-

drados de la Universidad Nacional de Ingeniería, Universidad Nacional Mayor De San Marcos, Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas y Universidad Ricardo Palma), representadas por sus rectores, vinieron a participar del evento, pero también a implementar las relaciones y a estrechar la cooperación con nuestra Universidad. A través de una detallada agenda, los rectores peruanos, pudieron mantener reuniones paralelas de trabajo con investigadores, decanos, etc, estimulándose relaciones acadé-

Pero si algo hizo especiales y “diferentes” a estas Jornadas, fueron sin lugar a dudas las actividades paralelas creadas y desarrolladas al amparo de las mismas.

Desde un café empresarial donde empresarios de la región compartieron experiencias con representantes empresariales peruanos, pasando a un coloquio-tertulia que bajo el formato ‘Tengo una pregunta para Usted’, permitió a casi 200 estudiantes de ciencias jurídicas departir de forma dinámica con el magistrado del Tribunal Constitucional de Perú, Dr. Cesar Landa y con el magistrado del Tribunal Supremo de Perú, Dr. Cesar San Martín, o una dinámica reunión de más de cien futuros enfermeros departiendo sobre la sanidad pública en Perú con la rectora de la Universidad Cayetano Heredia, líder en formación sanitaria de su país.

Con el apoyo de 38 profesores colaboradores, más de 1.400 estudiantes de todos campus de la UCLM han participado en la segunda edición del Programa Bicentenarios.

trocientos alumnos procedentes de los cuatro campus de la UCLM.

Si el objetivo académico quedó plenamente cubierto, también podemos sentirnos satisfechos del cumplimiento de los retos de carácter más institucional.

Siete prestigiosas universidades

Un total de siete prestigiosas universidades peruanas (Universidad Peruana Cayetano Heredia, Pontificia Universidad Católica de Perú, Universidad Nacional Agraria de la Molina, Univer-

sidades interuniversitarias de carácter concreto y específico en diferentes áreas del conocimiento: medicina, agronomía o ingeniería.

Como primer e inmediato fruto de este trabajo conjunto se firmó en las mismas jornadas el Convenio Específico entre la UCLM y la Alianza Estratégica de Perú, por el cual ya en el actual curso académico 2010-2011 diez titulados peruanos se han incorporado a cursar diferentes Másteres y Postgrados en la UCLM.

‘Conociendo a Vargas Llosa’

Todas estas actividades por su proximidad, especificidad y dinamismo fueron gratamente valoradas por los estudiantes. Pero, si algo queda en la retina como recuerdo entrañable, fue el desenlace del concurso literario ‘Conociendo a Vargas Llosa’ impulsado desde la FG-UCLM en colaboración con la Delegación de Educación de Albacete para estudiantes preuniversitarios de esta ciudad y gracias al cual, un total de catorce jóvenes de primero de bachillerato, seleccionados en